

**Dr. Joachim von Rieth**  
Central Krankenversicherung AG  
Vorsitzender des Vorstands

Die PKV war, ist und bleibt Vorreiter bei Innovationen. Jedoch ist die Anfälligkeit für Scheininnovationen und Fehlallokationen (ökonomische Anreizstruktur) zu hoch.

Warum sind Innovationen eigentlich immer teurer? Ziel muss doch einzig und allein die Verbesserung der Lebensqualität unserer Patienten und Versicherten sein.

Das ist mit stagnierenden oder sinkenden Kosten durchaus in Einklang zu bringen. Deshalb sehe ich im Versorgungsmanagement einen wichtigen Markt der Zukunft. Ärzte und Versicherer müssen dafür jedoch weg vom reinen Behandeln und Abrechnen, hin zum Aktivieren des Patienten – wir müssen ihn als Mitverantwortlichen für seine eigene Gesundheit einbeziehen.

Als Versicherer müssen wir in die Lage versetzt werden, mit Leistungserbringern wie Pharmaindustrie und Ärzten zu verhandeln. Nur so können wir Effizienzreserven heben.